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доска почета

турбина Валентина Владимировна,
оператор ЭВМ спР

ВакаНсИИ:
– волочильщик,

– грузчик (удостоверение стропальщика, 
водителя электропогрузчика),

– лаборант по электроизоляционным 
материалам (5 р.),

– машинист крана (крановщик),
–  наладчик технологического 

оборудования(4, 5, 6 р.).

г. пермь, ул. Гайвинская, 105, 
учебный корпус, каб. 120. часы работы: 

с 8.30 до 17.00, обед с 12.00 до 12.30.
собеседование по рабочим профессиям 

– до 15.00!
при себе иметь: паспорт, трудовую 

книжку, военный билет (для мужчин), 
документ об образовании.

тел. (342) 274-73-30, 274-74-73 
(доб. 42-32).

Инженер бюро лицензирования 
и стандартизации

(в/о профессиональное, опыт работы в 
должности с аналогичным функционалом 

не менее 1 года,  навык работы с норматив-
но-технической документацией, вниматель-

ность, аккуратность),
инженер (связи)

(в/о профессиональное по специальности, 
связанной с телекоммуникациями, информа-
ционными и вычислительными системами, 
опыт обслуживания и администрирования 

систем связи на базе оборудования AVAYA),
инженер-программист

(в/о профессиональное по специальности, 
связанной с проектированием, программи-
рованием информационных систем, опыт 

работы инженером-программистом, знание 
языка программирования SQL),

инженер по планированию
(в/о профессиональное, опыт работы на 

производстве, опыт организации планиро-
вания сменных заданий в цехе, на участке, 

отличное владение Excel),
мастер производственного участка

(в/о профессиональное, опыт работы на 
производстве, управленческие навыки),

старший мастер
(в/о профессиональное, опыт работы на 

производстве, опыт управления коллекти-
вом от 50 чел.),

медсестра по физиотерапии
(медицинское образование, наличие сви-

детельства по специализации «физиотера-
пия», опыт работы в должности с аналогич-

ным функционалом не менее 1 года).

г. пермь, ул. Гайвинская, 105, 
учебный корпус, каб. 120.

часы работы: с 8.30 до 17.00, 
обед с 12.00 до 12.30.

тел. (342) 274-73-30, 274-74-73 
(доб. 22-82, 42-32).

E-mail: podbor@kamkabel.ru

НаВстРечУ  тРеБоВаНИЯМ  РЫНка

относительно недавно в лексиконе за-
водчан появилось слово «эпрон». Имен-
но такое наименование было выбрано 
для изоляции из этиленпропиленовой 
резины. 13 октября 2015 года запись о 
регистрации товарного знака «EPRon» 
внесена в Государственный реестр то-
варных знаков и знаков обслуживания 
РФ. подтверждением тому стало офици-
альное свидетельство на товарный знак, 
выданное Федеральным институтом 
промышленной собственности (ФИпс), 
подведомственным Федеральной службе 
по интеллектуальной собственности. 

Подержать в руках долгожданный доку-
мент удалось в отделе интеллектуальной 
собственности. Его  руководитель Лариса 
КУЗНЕЦОВА рассказала, что коллективу 
ОИС пришлось приложить немало усилий, 
чтобы зарегистрировать товарный знак.

– Получив заявку от службы управления 
маркетингом, мы провели патентно-инфор-
мационный поиск на патентную чистоту 
товарного знака, собрали необходимые 
документы, в мае 2014 года переслали их 
в ФИПС, – рассказала Лариса Николаевна. 
–  После рассмотрения документов и про-
ведения экспертизы по существу, эксперты 
признали, что обозначение товарного знака 
соответствует условиям его госрегистрации 
в качестве товарного знака. 19 августа 2015 
года было принято решение о государствен-
ной регистрации товарного знака по классам 
07 и 09 Международной классификации 
товаров и услуг. В сферу применения то-
варного знака входят кабели управления 
машинами и двигателями, кабели электриче-
ские, оболочки для электрических кабелей, 
провода электрические.

Мало было получить положительное ре-
шение. Надо было дождаться публикации  в 
официальном бюллетене «Товарные знаки, 
знаки обслуживания и наименования мест 

EPRon защищен
 Кабель в изоляции из ЭПР выпускается 

под собственным товарным знаком

происхождения товаров». Но теперь все 
формальности позади.

Конкуренция на рынке интеллектуальной 
собственности очень серьезная. Защита 
компаниями своей продукции является тре-
бованием рынка. Наши технологи, конструк-
торы совершенствуют выпускаемые марки 
КПП, используют новые материалы, и наша 
задача – вовремя защитить эти разработки. 

Конечно, получение свидетельства на 
товарный знак – событие нерядовое. Чаще 
мы защищаем продукцию патентами РФ.  

Поскольку с 1 октября 2014 года изме-
нилось законодательство РФ по интеллек-
туальной собственности, время получения 
патентов на полезные модели увеличилось 
и сейчас составляет около двух лет.  Экс-
перты ФИПС очень тщательно проводят 
две экспертизы:  не только формальную, 
но и по существу, проверяя новизну и про-
мышленную применимость изделия. Наши 
сотрудники находятся в постоянном контакте 
с экспертами, ведут с ними переписку, от-
вечают на вопросы.

Помимо этого мы проводим мониторинг 
новых изобретений и полезных моделей на 
рынке кабельной продукции. Изучаем выхо-
дящие бюллетени, проверяем, нет ли рисков 
подпадания нашей продукции под чужие 
патенты. Анализируем, какие направления 
кабельной промышленности развиваются 
наиболее активно. 

Чем же была вызвана необходимость в 
освоении нашим предприятием столь спец-
ифической продукции, как силовые кабели 
в этиленпропиленовой изоляции? 

На сегодняшний день это самое совре-
менное решение для нефтедобывающих 
и нефтеперерабатывающих компаний. 
Данные кабели могут применяться в рас-
пределительных сетях и при комплектации 
инфраструктуры промышленных объектов. 
Они рекомендованы к применению во взры-
воопасных зонах всех категорий (в частно-
сти, там, где запрещено применять кабели 
с СПЭ-изоляцией). 

Области применения кабелей с ЭПР-
изоляцией:  энергетика, нефтегазовая и 
нефтеперерабатывающая отрасли, химия и 
нефтехимия, горнодобывающая и металлур-
гическая отрасли, а также транспортировка 

нефти и газа (вдоль магистральных нефте– и 
газопроводов).

Перечень преимуществ кабелей в этилен-
пропиленовой резине впечатляет: 

– высокие термомеханические характери-
стики позволяют выдерживать повышенные 
вибронагрузки при эксплуатации; 

– эластичность изоляции позволяет в 
местах изгибов кабелей снизить механиче-
ские напряженности слоев изоляции, что не 
провоцирует неравномерное распределение 
электрической напряженности в толщине 
изоляции; 

– хорошая стойкость к маслу; 
– хорошая стойкость оболочки кабеля к 

УФ-излучению без дополнительных защит, 
что позволяет дольше эксплуатировать ка-
бель на воздухе; 

– высокая электрическая и термическая 
стойкость изоляции позволяет выдерживать 
токовую нагрузку на 15-20% больше относи-
тельно кабеля с традиционной конструкцией, 
что обеспечивает меньший риск деформа-
ции изоляции кабеля при перегрузках. 

Дополнительное удобство: кабели с 
этиленпропиленовой резиной не имеют 
ограничений при прокладке на трассах 
разных уровней (что выгодно отличает их 
от кабелей в БПИ). Монтаж таких кабелей 
возможен при температуре до -30 градусов 
без предварительного прогрева жил, что 
позволяет использовать их в районах с хо-
лодным климатом. 

Выпуск заказа для объекта, расположен-
ного в регионе именно с таким климатом, 
сейчас завершается на нашем предприятии. 
Об этом рассказал начальник отдела по 
работе с ключевыми клиентами алексей 
кУРЗеНеВ.

– Кабели с изоляцией из этиленпропиле-
новой резины – относительно новый продукт 
на рынке кабельно-проводниковой продукции, 
– подчеркнул Алексей Николаевич. – Хотя они 
выпускались и ранее, область их применения 
была ограничена и узко сегментирована. С 
началом активной фазы масштабных инве-
стиционных проектов и освоением районов 
Крайнего Севера область применения кабе-
лей с изоляцией из этиленпропиленовой ре-
зины расширилась, институты начали активно 
включать их в проекты. 

продолжение на стр. 2

Коллектив ОИС защищает 
интеллектуальную собственность 
компании. На снимке: 
инженеры по патентной 
и изобретательской работе 
Е.А. Новикова и И.О. Костенко, 
начальник отдела Л.Н. Кузнецова

Новые марки продукции рождаются в результате сотрудничества. 
На снимке: главный технолог И.В. Буров, 
начальник ОРКК А.Н. Курзенев, начальник цеха 2 В.А. Корляков
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окончание. Начало на стр. 1

Благодаря своим отличительным 
свойствам и характеристикам, 
данный вид кабеля занял свою 
нишу и  пользуется спросом в 
основном у потребителей, кото-
рым требуется его применение и 
эксплуатация в холодных клима-
тических условиях. 

ООО «Камский кабель» прак-
тически всегда является лидером 
отрасли, который задает темп раз-
вития. Вопрос освоения относи-
тельно новой продукции – кабеля 
с изоляцией из этиленпропилено-
вой резины под торговой маркой 
EPRon® не стал исключением. 
«Камский кабель» стал одним из 
первых отечественных предприя-
тий, выпускающих кабель EPRon® 
и имеющих промышленный опыт 
эксплуатации.  Освоение и про-
движение EPRon® было иницииро-
вано совместно с руководителем 
группы ОРКК «Газ. Химия» Д.В. 
Толмачевым при поддержке СГТ 
и лично главного технолога И.В. 
Бурова. 

Разработка собственных ма-
рок кабеля и их освоение было 
начато в середине 2013 года 
при непосредственном контакте 
с одним из основных заказчи-
ков – газоперерабатывающей 
и нефтехимической компанией 
«СИБУР Холдинг». Первый опыт 
поставок оказался незамени-
мым и бесценным. В феврале 
2015 года мы одержали крупную 
победу в конкурсе на поставку 
кабельно-проводниковой про-
дукции EPRon® для обустройства 
Ярудейского месторождения 
ОАО «Новатэк». Объем заказа 
составил более 2000 км. Основ-
ная нагрузка, конечно, легла на 
коллектив производства шланго-
вых кабелей. Его начальник В.А. 
Корляков оказывает нам полное 
содействие, не боится экспе-
риментировать, изготавливать 
новые виды кабеля. 

Необходимо сказать, что заказ-
чики ОРКК постоянно предъявля-
ют все новые и новые требования. 
Так, например, для будущих про-
ектов требуется кабель с изоляци-
ей из этиленпропиленовой резины 
улучшенных эксплуатационных 

EPRon защищен

доска  почета

Наконец представился случай 
познакомиться  и пообщаться 
с оператором электронно-вы-
числительных машин службы 
прочей реализации Валентиной 
тУРБИНоЙ. таких ярких сим-
патичных людей всегда отме-
чаешь, и очень приятно бывает 
узнать их поближе. 

– Родилась я и выросла на Гайве. 
Училась сначала в 101-й школе, она 
тогда была восьмилеткой, потом 
окончила 80-ю.

– Валентина Владимировна, 
кто вам подсказал дорогу на 
завод?

– Мои родители одно время 
работали на кабельном, но на мой 
выбор профессии и жизненного 
пути не старались влиять, это было 
мое личное решение.

После школы поступила в элек-
тромеханический техникум, тогда 
как раз открылось отделение бух-
галтерского учета. Я благодарна 
своему преподавателю Л.В. Кано-
вой, которая очень много дала мне 
в профессиональном становлении. 
Помню, Людмила Витальевна го-
ворила, что у нас университетская 
программа, и это чистая правда.

Первое мое место работы – бух-
галтер по материальному учету на 

характеристик, что отразилось в 
названии марки «EPRon®Nord». 
Она может применяться в услови-
ях арктического и субарктическо-
го климатических поясов. 

В процессе продвижения и 
реализации нового продукта за-
действованы различные службы 
и множество людей. Залогом 
успешного результата можно на-
звать отличную командную рабо-
ту. В перспективе – новые проекты 
и новые задачи, которые, я уверен, 
будут решены.  

Начальник цеха 2 Виктор 
коРЛЯкоВ упомянул о том, что  
в начальный период изготовления 
новых кабелей возникали слож-
ности с отработкой рецептуры 
резин, качеством материалов. С 
проблемами удалось справиться. 

– Большие усилия приложили 
технологи СГТ, инженеры ЦЗЛ. 
В нашем цехе максимальная 
нагрузка легла на изоляционно-
шланговый участок. Основная 
часть заказа сделана. Остальное 
должны выполнить и сдать до 
середины месяца. Будем ждать 
новых заказов. 

– Традиции переработки резин 
были заложены на нашем пред-
приятии более полувека назад, 
– рассказал главный технолог 
Игорь БУРоВ, к которому мы так-
же обратились за комментариями. 

– Достаточно вспомнить, что осна-
щение корпусов оборудованием 
началось именно с цеха 2. 

В 1980-е годы специалистами 
«Камкабеля» на основе этилен-
пропиленовых каучуков разраба-
тывалась кабельно-проводнико-
вая продукция для аэродромов, 
морского флота специального 
назначения, для добычи полезных 
ископаемых. Индекс «Т» в их мар-
кировке означал «теплостойкий».

Подобные изделия изготавли-
вались на заводе и позднее, так 
что для нас характеристики ка-
белей в ЭПР и тема переработки 
этиленпропиленовых каучуков в 
целом были понятны. Их основное 
преимущество – более высокие 
рабочие температуры, стойкость, 
большая гибкость при прокладке 
на холоде, при -20, -30 градусах.

Три года назад появились 
первые сигналы о том, что ряд 
предприятий, предъявляющих 
требования к взрывозащитному 
исполнению КПП, стали перехо-
дить с кабелей в СПЭ-изоляции на 
напряжение 1-10 кВ на изделия с 
изоляцией из ЭПР. Основную роль 
в их продвижении стали играть 
представители западных компа-
ний Nexans, Prysmian. 

Кабели с этиленпропиленовой 
резиной полностью соответству-
ют требованиям п. 7.3. 102 ПУЭ 

(Правил устройства электро-
установок), запрещающих про-
кладку кабелей с другими видами  
изоляций, в частности – полиэ-
тиленовой, во взрывоопасных 
зонах. Под этот запрет попадают 
строящиеся предприятия по пере-
работке газа, нефти, подземные 
выработки. 

Когда со стороны сбыта по-
ступила информация о необ-
ходимости разработки новых 
изделий, участие в их внедрении 
принимали практически все под-
разделения СГТ. Особенно хочу 
отметить КТБ шланговых кабелей 
под руководством О.П. Варина, 
КТБ бронекабелей под руковод-
ством М.В. Гуляева, КТБ кабелей 
высокого и среднего напряжения 
под руководством А.С. Батуреви-
ча, а также бюро лицензирования 
и стандартизации, возглавляемое 
Н.В. Бочаровой.

Кабели с изоляцией EPRon® 
– не монопродукция одного цеха, 
они могут изготавливаться завод-
скими подразделениями только в 
кооперации. Поскольку потребите-
лями востребованы контрольные 
кабели, силовые кабели крупных 
и мелких сечений, в их изготовле-
нии занят ряд цехов.

Особенность данной номен-
клатуры – она задействована в 
масштабных проектах. Необходи-

«Камский кабель» предла-
гает кабели с изоляцией из 
ЭПР различных типов кон-
струкций в зависимости 
от условий эксплуатации 
и требований заказчика

На снимках Ярудейского нефтегазоконденсатного 
месторождения видны кабельные барабаны 
с нашей торговой маркой 
(фото с сайта www.szssm.ru)

мость производить и поставлять 
большие объемы КПП в сжатые 
сроки создает определенные про-
блемы при изготовлении.  

Могу сказать, что нам удалось 
разработать группы изделий, 
которые востребованы на сегод-
няшний день. Однако жизнь за-
ставляет продолжать разработки 
в направлении более низкой 
температуры прокладки и эксплуа-
тации кабеля в ЭПР. Потребители 
предъявляют новые требования к 
физико-механическим характе-
ристикам изоляционной системы.
Сейчас мы занимаемся разра-
боткой продукции сверхвысоких 
сечений. Изучаем возможность 
применения материалов не только 
собственного изготовления, но и 
других производителей. 

Впереди много различных раз-
работок новых конструкций КПП. 
Чтобы постановка на производ-
ство новых изделий шла более 
оперативно и успешно, считаю, 
нужно рассмотреть предложе-
ние по проектному управлению 
этим процессом. Дополнительным 
стимулом может стать премиро-
вание участников рабочих групп 
по достижении запланированных 
результатов.

анастасия МеРкУШИНа

В основе – опыт и новые знания

автотранспортном предприятии. 
Потом был перерыв на отпуск по 
уходу за ребенком, с сыном Андреем 
я сидела дома полтора года. После 
декрета перешла в трест столовых, 
тоже бухгалтером, но уже по зара-
ботной плате. В наш трест входили 
буквально все точки общепита Ор-
джоникидзевского района, у нас был 
хороший молодой коллектив. 

Мне довелось и главным бухгал-
тером поработать в ТОО при изо-
ляторном заводе, которое занима-
лось подсобным хозяйством. Было 

непросто, но очень интересно, мы 
справлялись. Помню, при подве-
дении баланса мне приходилось 
подсчитывать привес живности, на 
сколько выросли наши питомцы...

– какие разные направления 
вам приходилось осваивать, 
да еще в столь непростое для 
страны время!

–  Это был разгар постперестро-
ечного периода, переход к рыноч-
ным отношениям. Многое остава-
лось еще по-старому, но элементы 
малого бизнеса внедрялись в 
экономику довольно живо. В то 
время многие предприятия активно 
развивали у себя животноводство, 
рыбные и сельские хозяйства, 
имели достаточно мощные базы. 
Но потом начали избавляться от 
этого «балласта», экономя свои 
расходы, перераспределяя ресур-
сы на другие направления.

Вот и наше подсобное хозяй-
ство расформировали. В этот 
период я ушла в декрет с дочкой 
Анастасией. И очень благодарна 
своему мужу, который полностью 
взял на себя обеспечение нашей 
увеличившейся семьи. Большое 
счастье, когда есть на кого опе-
реться, – ты получаешь возмож-
ность передышки, чтобы потом 
двигаться дальше.

Но, как это часто бывает, если 
несколько лет сидишь дома, вре-

мя изменяется, возникают новые 
требования к персоналу, найти 
работу бывает гораздо сложнее. 
Поэтому считаю большой удачей, 
что в 1997 году на «Камкабель» 
потребовался экономист по со-
циальной сфере (тогда на балансе 
предприятия находились обще-
жития, яхтклуб, гостиница, жилой 
дом, другие социальные объекты). 
Я было приступила к работе, но 
меня пригласили в только что 
сформированную при службе 
охраны группу экономической 
безопасности. Тогда все в этой 
области разрабатывалось заново 
– концепция, подходы, принципы 
работы... В основном нашей за-
дачей был контроль деятельности 
подрядных строительных орга-
низаций, проверка их объемов, 
ведения документации.

Приходилось что-то навер-
стывать и многому учиться. Мой 
непосредственный руководитель 
И.В. Путинцева посоветовала 
поступить в РМЦПК на экономи-
ческое отделение, да я и сама 
чувствовала эту необходимость 
– получить знания более совре-
менные, адаптированные уже не 
под плановое, а под рыночное 
ведение хозяйства. В центре я про-
шла переподготовку на экономиста 
промышленных предприятий и 
успешно защитилась. 

Так совпало, что буквально 
через месяц на нашем заводе 
ввели систему профессиональной 
аттестации работников. Благодаря 
свежим, только что полученным 
знаниям я прошла аттестацию с 
наилучшими баллами, – все во-
просы были мне ясны и понятны.

Как в любом подразделении, 
происходили изменения и в нашей 
службе, обновлялась структура, 
появлялись новые требования, ста-
вились новые задачи. В том числе – 
снижение отходов производства, их 
нормирование. Мы выходили в цеха, 
чтобы получить доказательную базу 
по потерям. Тогда еще существовал 
прокатный стан в первом цехе, мы 
смотрели весь процесс от загрузки 
медных слитков в печь до выхода 
готовой медной катанки. Наблюдали 
геометрию прохождения металла, 
вели учет угара, взвешивали про-
дукцию «от» и «до», вычисляли 
разницу в весе между слитком и 
катанкой. Красивое, кстати, зре-
лище, когда огненная стрела летит 
вдоль стана...

Аналогично мы смотрели рабо-
ту эмальагрегатов в пятом цехе, 
вели протоколы, докладывали 
ситуацию по отходам заводскому 
руководству. На основе этих дан-
ных составлялись паспорта сделок 
на заказ материалов. 

продолжение на стр. 4

Выполнение заказа для 
Крайнего Севера подходит 
к концу. За работой 
опрессовщик В.О. Сайранов
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октЯБРЬскИе  ВстРечИ

В молодости мы редко задумыва-
емся о том, что рано или поздно 
состаримся. Эта мысль кажется 
нам очень далекой, скорее даже 
непостижимой. Нам кажется, что 
мы всегда будем такими же мо-
лодыми, энергичными, беззабот-
ными. Но жизнь течет слишком 
быстро, год за годом сменяются 
все незаметнее. дети становятся 
взрослыми, вот мы уже сами 
стали бабушками и дедушками.

С возрастом у пенсионеров оста-
ется все меньше возможностей 
самореализоваться. Сужается круг 
общения. Поэтому особенно важ-
ное значение приобретает празд-
нование Дня пожилого человека, 
в рамках которого руководство 
«Камского кабеля» и профком 
ежегодно организуют для своих 
ветеранов целую череду меропри-
ятий. Каждое из них становится 
значимым событием, помогает 
поддержать и поблагодарить по-
жилых людей, показать, что они 
нам очень дороги и мы ценим их за 
то, что они сделали для развития 
родного предприятия. 

Без материальной поддержки, 
доброго отношения администра-
ции компании Совету ветеранов 
невозможно бы было реализовать 
все, что было запланировано и 
проведено в октябре.

Подарком для двухсот вете-
ранов стал спектакль Коми-Пер-

кРУЖатсЯ  паРЫ

одна из самых красивых тради-
ций гимназии №3 – бал гимнази-
стов. Юбилейный, десятый бал 
состоялся 20 октября во дворце 
культуры имени а.п. чехова. 

– Проведение такого значи-
мого события стало возможным 
благодаря общим стараниям всех 
учащихся, учителей, родителей,  
а также благодаря личной под-
держке идеи бала генеральным 
директором ООО «Камский ка-
бель» Владимиром Евгеньевичем 
Молоковских, – подчеркивает 
директор гимназии Т.В. Новикова. 
– Слова признательности адресуем 
также коллективу дворца во главе 
с Михаилом Александровичем 
Лукиным за прекрасный прием и 
гостеприимство. 

Своими впечатлениями с ре-
дакцией поделились семьи гим-
назистов. 

а.с. дедюкина, бабушка алек-
сандры дедюкиной, ученицы  
10 класса:

– Бал гимназистов – это тради-
ция, которая покоряет уже десять 
лет. К нему готовятся все, им за-
полнено начало года. Атмосфера 
бала возвышенная и праздничная. 
Сценарий, подготовленный ребята-
ми, точно выстроен на заданную 
тему и старательно разыгран веду-
щими – героями «Евгения Онеги-
на». И совсем неважно, что участ-
ники бала – непрофессиональные 
танцоры. Трепет юных душ под 
прекрасными бальными одежда-
ми ощущаешь всем сердцем. Вот 
они несутся в легкой польке, на 
смену приходит падеграс, а затем 
щемящее танго! И с изумлением 
видишь – это они, наши дети, но 
пронизаны духом единения. Гим-
назия в их сердцах, в их поступках, 

Средь шумного бала
в их устремлениях! Спасибо всем, 
кто сделал этот бал!

Л.В. Батыркаева, мама Ири-
ны Батыркаевой,  ученицы  
11 класса: 

– Это очень хорошая традиция 
школы. Я с удовольствием по-
сетила бал и получила огромное 
наслаждение. В наше время это 
такая редкость! Дети заранее 
готовятся: разучивают танцы, го-
товят номера, покупают или шьют 
пышные платья. Очень приятно, 
что открывает бал всегда директор 
гимназии Татьяна Владимировна 
Новикова и вместе с детьми танцу-
ет в паре. Очень жаль, что у моей 
дочери это последний бал, но я ду-
маю, что она будет приходить сюда 
и после окончания школы. Ведь 
где еще увидишь такую красоту? 
Спасибо всем организаторам. 

Здорово, что есть такая традиция! 
И я горжусь, что моя дочь учится в 
гимназии 3.

о.В. путилова, мама дмитрия 
путилова, ученика 11 класса:

– Бал гимназистов – потрясаю-
щее зрелище. Девочки в бальных 
платьях, юноши в костюмах кру-
жатся по залу... Очень рада, что и 
мой сын учится в гимназии и уже 
седьмой раз принимает участие в 
этом замечательном мероприятии. 
Спасибо любимой гимназии и ее 
партнерам!

семья соловьевых:
– Ах, этот бал..... Мы посетили 

его всей семьей. Уже не в первый 
раз, но всегда с большим инте-
ресом мы приходим на это меро-
приятие. Мы видели, как наш сын 
и его друзья готовились к этому 
событию, так как этот бал уже 

последний в их школьной жизни. 
А какое удовольствие – смотреть 
на кружащиеся в вальсе пары. А 
ведь есть еще и полонез, и танго, и 
падеграс, и блюз пинг, интересные 
и необычные номера от классов. 
Очень трогательно проходит ри-
туал посвящения в гимназисты. 
Нам вспомнилось, как когда-то и 
наш сын давал клятву. Традиция 
проведения этого бала, как многие 
другие традиции в жизни гимназии, 
всегда воплощается с большим 
душевным теплом и самоотдачей. 
Очень радует, что большой и 
дружный коллектив педагогов и 
детей всегда вместе участвует в 
организации и проведении всех 
мероприятий. Хочется сказать 
огромное спасибо всем спонсо-
рам, партнерам, организаторам и 
участникам за теплую атмосферу 

и незабываемые мгновения бала. 
Успехов всем и новых достижений! 

семья кардониных:
– Ежегодный бал гимназистов 

это, несомненно, значимое собы-
тие для гимназии и ее учеников. 
Наблюдать, как торжественно и 
грациозно выступают пары, танцуя 
полонез, очень интересно. Девуш-
ки так хрупки и изящны, а юноши 
так галантны, что невольно под-
ступают слезы и кажется, что ты 
попал в другой век. 

В наше неспокойное время, ког-
да все куда-то спешат, на балу гим-
назистов забываешь обо всем и 
просто любуешься происходящим. 
Видно, что все ребята старались, 
готовились, и все у них получилось 
на пять! Жаль, что когда мы была 
школьниками, такого не было.

Фото Романа ЗИЮкоВа

Золотая осень ветеранов

мяцкого национального театра 
«Счастье мое», который состоялся 
в конференц-зале АБК-2.

51 человек в рамках ознакоми-
тельной программы побывал в са-
натории «Демидково». Ветеранам 
были предложены обед и обзорная 
экскурсия по поселку Полазна.

Всегда большой интерес вызы-
вают экскурсии по предприятию. 
Две группы пенсионеров (по 20 
человек каждая) в сопровождении 
председателя ППО кабельных 
предприятий Н.В. Турушева на 
автобусе проехали по заводской 
территории, увидели изменения, 

происходящие на «Камкабеле». 
Обязательно заходят ветераны 
в корпуса, осматривают новое 
оборудование, видят ведущееся 
техническое перевооружение. За-
вершаются экскурсии чаепитием в 
учебном корпусе. 

28 октября череда встреч за-
вершилась праздником «Золотая 
осень жизни» в столовой сана-
тория-профилактория. В уютном 
зале собралось 82 человека. Все 
сотрудники профилактория с те-
плом и вниманием встретили го-
стей. Порадовали ветеранов и 
концертно-развлекательная про-

грамма, и вкусно приготовленный 
обед.

Гости праздника награждали 
выступающих аплодисментами, 
принимали активное участие в 
конкурсах, пели и танцевали. На-
блюдая за ветеранами, мы ловили 
себя на мысли: какие они молодые 
и красивые! И до сих пор про-
должают оказывать нам помощь 
и поддержку, оставаясь нашим 
крепким тылом.

Домой, как всегда, всех доста-
вил заводской автобус. Усевшись 
в него, дружно грянули песню. «Мы 
молодые хозяева земли!» – не-

слось из автобуса, проезжавшего 
по улицам родного микрорайона 
Гайва, который рос и развивался 
на глазах и при самом активном 
участии старшего поколения ка-
бельщиков.

От имени всех ветеранов хочет-
ся поблагодарить администрацию 
предприятия, лично генерального 
директора В. Е. Молоковских, 
директора по производству А.В. 
Чеснокова за бережное отношение 
к ветеранам, за оказанную мате-
риальную поддержку к празднику. 
Спасибо и редакции газеты «Наш 
Камский кабельщик».  

…Если человек здоров, бодр, 
полон сил, активно участвует в 
общественной, спортивной жизни, 
тогда старость для него – понятие 
условное. При желании даже в 
пожилом возрасте люди способны 
жить полноценно. И ни в коем слу-
чае нельзя прислушиваться к тем, 
кто говорит, что в вашем возрасте 
время уже упущено («не делайте 
того-то, пусть молодые этим за-
нимаются», «поберегите себя, вам 
же это вредно» и т.д.).

От всей души поздравляем ве-
теранов кабельных предприятий 
с праздником, желаем душевного 
тепла, внимания, крепкого здоро-
вья, радости и домашнего уюта!

совет ветеранов
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В основе – опыт...
окончание. Начало на стр. 2

Задача их экономии выходила на первый план, 
как и мониторинг ценовой политики, когда из 
предоставляемых службой снабжения раз-
личных вариантов закупочных цен выбиралось 
оптимальное соотношение цены и качества. 
Анализ, проверка, контроль закупок материалов 
– мы вплотную занимались этими вопросами.

Мне всегда везло на людей. Отдельное 
спасибо хочется сказать Алле Семеновне 
Дедюкиной – работать под ее началом было 
большой удачей. Очень много дали мне в 
профессиональном и чисто человеческом 
плане также Ольга Геннадьевна Дурова, 
Ольга Дмитриевна Демакова, Марина Дми-
триевна Бабикова. У них есть замечательное 
качество – способность щедро делиться 
своими знаниями и навыками. 

Но не только в деловых вопросах мои 
коллеги служили примером. Подкупали их 
живой интерес и глубокие познания в самых 
разных областях, будь то музыка, театр, изо-
бразительное искусство, геология… Или их 
серьезное увлечение туризмом, которым они 
заряжали окружающих, в том числе и меня. 
Никогда не забыть наш совместный поход на 
Помяненный камень, непростой подъем в гору 
и потрясающий вид, как из древних сказаний, 
с вершины на парму, гору Полюд, зеленый 
океан... Как оттуда чувствуется мощь Урала!

– да, с такими коллегами немудрено 
увлечься туризмом и кучей других инте-
ресных вещей! Но какова была следующая 
страница вашей трудовой биографии?

– На основе нашего подразделения об-
разовалась служба внутреннего контроля, 
перед коллективом были поставлены новые 
задачи, в том числе – проверка договоров. В 
этот же период на заводе разрабатывалась 
система IT-Предприятие. Понадобились 
дополнительные правовые знания, и мне в 
числе других специалистов и руководителей 
предприятия было предложено обучение, 
переподготовка на юрисконсультов. У нас 
подобралась очень интересная группа: 
сплошь яркие личности, общение с которы-
ми было не менее полезно, чем собственно 
учеба и полученные знания, пригодившиеся 
мне в дальнейшей работе в СВК.

Но так получилось, что на волне очеред-
ной оптимизации численности мне пришлось 
уволиться. Я не в обиде – всегда что-то 
меняется, жизнь есть жизнь.

А уже в августе 2013 года меня пригласи-
ли  на работу в службу прочей реализации, 
так как у меня был накоплен неплохой опыт 
работы в комиссиях по неликвидам, отслежи-
ванию решений и сбору информации от цехов 
по материалам. Я не колеблясь согласилась, 
потому что была на тот момент в поиске, да 
и хотела вернуться на родное предприятие. 

– И вновь ваши знания и богатый опыт 
востребованы, теперь уже в спР. 

– Здесь тоже очень интересно! Я опять 
осваиваю новое направление, новую про-
фессию, которая отражает совсем другие 
подходы к хозяйствованию. Если раньше 
в экономике предприятия правила система 
взаимозачетов (откуда и могли образовы-
ваться неликвиды, залежи на складах), то 
сегодня заявки на материалы идут строго 
под заказы и заносятся в IT. Все отсле-
живается, информация актуализируется, 
можно спросить у производства: почему не 
используются те или иные остатки? Эти во-
просы, конечно, касаются в первую очередь 
снабжения, но и мы с ним в единой цепочке. 

Перед нами стоит задача по сбору 
максимально полной информации по не-
ликвидам и их подготовке к реализации. 
Если есть неиспользуемые материалы, в 
бюджет предприятия должны вернуться за-
траченные деньги, хотя бы частично. Ничто 
не должно лежать мертвым грузом. Позиции 
для реализации бывают очень разные. Есть 
уникальные и очень востребованные, напри-
мер, на вторичном рынке хорошо идет все, 
содержащее металлы, – для  покупателей 
это дополнительный сырьевой ресурс, более 
доступный, чем добыча из рудников. 

По всей моей жизни, могу это сказать с 
гордостью, мне встречаются очень хорошие 
люди. Не так давно ушла на заслуженный 
отдых инженер Марина Михайловна Мас-
лова – настоящий профи в своем деле. И в 
нынешнем коллективе – преимущественно 
мужском, разноплановом по возрасту, мне 
работается комфортно. Радует, что и с моло-
дыми коллегами легко нахожу общий язык и 
взаимопонимание. По-другому и быть не мо-
жет: у нас все грамотные, энергичные, всегда 
готовые помочь, да просто воспитанные люди 
– тоже ведь немаловажное качество. С само-
го начала в СПР были заложены  надежные 
основы, сегодня они крепнут и развиваются. 

– Валентина Владимировна, а теперь 
очень хочется поговорить о делах семей-
ных и домашних. 

– Мой муж Виктор – из семьи кабельщи-
ков. Его отец Валентин Павлович Турбин 
работал замначальника цеха 16, мама 
Людмила Михайловна была мастером в цехе 
14. Они все из заозерской деревни Турбино 
– места с историей, уходящей вглубь веков.

Наш сын Андрей по специальности техник-
электронщик, учится на юриста в высшей 
школе милиции, увлекается спортом, серьез-
но занимается бодибилдингом, играет в ноч-
ной хоккейной лиге. Дочь Анастасия пошла по 
линии искусства, училась в художественной 
школе, окончила колледж «Оникс», препо-
дает в гимназии ИЗО и черчение, заочно 
учится на психолога. Очень важный человек 
в моей жизни – моя мама, Анна Степановна, 
мой первый друг и наставник, которой я радо-
стью посвящаю свободное время. Она такой 
человек, стремится постоянно что-то делать, 
улучшать, узнавать новое: сама шьет, по-
сещает выставки, концерты, органный зал... 
Мощная подпитка идет от нее.

– У такой мамы наверняка и дочь – че-
ловек разносторонних интересов.

– Стараюсь! Было бы больше времени на 
увлечения... У меня есть потребность что-то 
творить своими руками. Шитье, вязание, – 
сын вот недавно попросил свитер связать, 
нитки уже купила. Люблю заниматься до-
мом, который мы построили своими силами 
по собственному проекту. Там постоянно 
хочется что-то улучшать, доделывать, до-
водить до ума. Приусадебный участок надо 
возделывать, за цветниками ухаживать. Гор-
жусь, как сама выложила колодец камнем 
и крупным щебнем, а дорожки – кирпичом. 
Мужчины помогают, конечно. 

В прошлом году купили лодку, теперь у 
нас новое увлечение – выезды по реке за 
грибами и на рыбалку, да просто погулять 
по берегу. Заграницами мы не увлекаемся, 
у нас и здесь места красивые. 

А какую я елку на прошлый Новый год 
смастерила из шишек – настоящую дизай-
нерскую! К предстоящему  празднику у меня 
уже три мешка шишек припасено.

елена аНдеРсоН

НаШИ  РУкИ  Не  дЛЯ  скУкИ

читатели продолжают радовать нас фо-
тографиями, сделанными на территории 
завода и прилегающего микрорайона.

Жительница Гайвы Наталья прислала сни-
мок, на котором изображен, как нетрудно до-
гадаться, почтальон. Стоит только взглянуть 
на самый главный атрибут письмоносца - тол-
стую сумку на ремне, как сразу становится 
ясно: это он, это он! Кто скажет, где именно 
притулился к дереву этот рукотворный арт-
объект? Ответы принимаются по телефонам 
и e-mail, указанным внизу страницы.

Честь и слава почтальонам

кРасНЫЙ  деНЬ  каЛеНдаРЯ

от души благодарим всех читателей, поздравивших редакцию с 55-летием заводской 
газеты! 

Первый номер «Камского кабельщика» увидел свет 5 ноября 1960 года. С тех пор газета 
стремится как можно более оперативно и профессионально освещать все события жизни 
завода, рассказывать о людях, чьим трудом создается и укрепляется авторитет торговой 
марки «Камкабель». Спасибо всем, кто сотрудничает с газетой, подсказывает нам темы 
для публикаций, делится своим творчеством.

 Хочется процитировать стихотворение, которое вчера адресовала в наш адрес инженер 
ОКСиР Елена ШЕЛГАНОВА.
«Камский кабельщик» – наша газета!
Может о многом она рассказать,
Ведь у нее боевая анкета,
Вряд ли что лучше найдешь почитать.
Трудолюбив и умен, и тактичен
Весь коллектив, что работает здесь.
Авторитет свой трудом обеспечил,
И искpoметность, и удаль в нем есть.
Нового выпуска ждем мы страницы —
Советы и мудрые мысли в руках.
Исчезнут в тумане всех дней вереницы,
Останутся только лишь строчки в веках.
Как хорошо, что мы есть друг у друга:
Мы — у газеты, газета — у нас.
Наше лекарство порой от недуга,
Народа воистину преданный глас!
Газета — наш друг и помощник хороший,
И в счастье нам спутник, и в трудные дни.
Светит ли солнце, метет ли пороша,
Дружбу с газетою ты сохрани!
Ждем с нетерпеньем мы пятницы,
Знаем, что новости можно прочесть.
За доброту, актуальность газеты
Низкий поклон ей, и слава, и честь!

Как хорошо, 
что мы есть друг у друга!

8 октября на 84-м году жизни не стало Ирины Викторовны  
поГУдИНоЙ, преподавателя английского языка школы №80, где 
она проработала с 1964 по 2002 годы. Общий учительский стаж  
И.В. Погудиной составил 53 года.

Подростком встретившись с горячим дыханием войны, Ирина 
Викторовна до конца своих дней сохранила боевой дух, позитивный 
жизненный настрой. Светлый человек, педагог высочайшего про-
фессионализма и  всегда такая живая, обаятельная женщина – это 
наша Ирина Викторовна. С теплотой и благодарностью вспоминаем 
ее уроки и доброжелательное отношение к ученикам. 

Выпускники  школы №80

сотрудникам предприятия предоставляется 10% скидка на продукцию фирмен-
ного отдела (при предъявлении пропуска).

Напомним, приобрести кабельно-проводниковую продукцию и сопутствующие 
товары можно также в розничном магазине «Фаза» – эксклюзивном дилере завода 
«камский кабель», по адресу: ул. трамвайная, 33 (тк «парковый», пав. 1)


